

# EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscription: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 20 trim.

Redacción, Administración y Talleres

Anuncios y Suscripciones

Escudillers Blanchs, 3 bis, bajos.

Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 630.

## CONCIERTOS

### GRAN CAFÉ DE ORIENTE, SALÓN CONDAL

RAMBLA DEL CENTRO, 22 y 24.

Sábado, 1.º de Noviembre de 1913, a las 9 treinta de la noche.—Inauguración de los CONCIERTOS MUSICALES por los notables concertistas de piano: Maestro, señor Perera; violín, señorita Perera; clarinete, señor Novi; viola, señor Musolas; flauta, señor Pulgdueta; violoncelo, señor Marrugat; contrabajo, señor Prió.—Entrada libre sin aumento en las consumaciones.—Concierto todos los días, excepto los lunes no festivos.—Los domingos de 5 a 7 de la tarde concierto.

## DIVERSIONES PARTICULARES

**Tertulia Barcelonina** - TEATRE PRINCIPAL. — Funció de broma per a dijous, 30, dia de moda. La divertida comedia en 3 actes

El premio Nobel. Abans i després escollides pel lícole. Intermittos musicals.

Vals d'entrada i butaca a pessetes 1'15 en la sombrerería Gili, Hospital, 16; L'Ingeni, Raurich, 6; i rellotgería Mullor, baixada de la Presó, 8.

Durant els intermitios se renovarà l'abonament a comraduria i se n'admetran de nous.—Preus per a quatre funcions: Butaca amb entrada, 4 pessetes. Lotges amb cinc entrades, 20 pessetes.—

Pol'imet a carrec dels abonats.

## Crónica diaria.

### La Ciudad Jardín.

En la última reunión de la Sociedad Cívica la Ciudad Jardín el secretario, don C. Montoliu, dió cuenta de su viaje por delegación de la Sociedad, para asistir al Congreso de la Habitación de La Haya y estudiar la Exposición Cívica de Gante, y, en vista de la importancia de ambas solemnidades para los planes de la Sociedad, después de dar un voto de gracias al señor Montoliu, acordó la Junta la publicación de un reporte completo acerca de dichos actos.

Asimismo se acordó elevar un informe al Ayuntamiento sobre el proyecto de ensanche de la barriada de Las Corts de Sarriá, informe cuya redacción quedó definitivamente fijada.

Respondiendo a una invitación de la Compañía Madrileña de Urbanización, se acordó estudiar un proyecto de disposición legal que facilite las obras de urbanización modelo por el estilo de las Ciudades Jardines, particularmente por lo que se refiere a la expropiación forzosa a causa de utilidad pública.

Acordóse también ponerse en relación con el Patronato contra la Tuberculosis y las Sociedades deportivas de Barcelona para llevar a cabo el proyecto formulado por la Sociedad relativo a campos de juego y aun parque de sports.

Igualmente se acordó instalar en el Museo Social una sección de construcción cívica, así como concurrir a la próxima Exposición internacional de Lyon y, sobre todo, a

la Exposición Internacional... eléctrica de Barcelona, instalando en ella un pabellón especial.

Se vacuó un informe relativo a los estatutos de la Asociación Internacional de Ciudades Jardines recientemente fundada en Londres.

Acordóse la publicación inmediata de una revista ilustrada, órgano de la Sociedad, y destinada a propagar los conocimientos de las importantes materias que constituyen su objeto.

Finalmente, dispusose la continuación del plan de conferencias comenzado la primavera pasada, dando principio, desde luego, por la de don Jerónimo Martorell sobre el tema «Barcelona, ciudad jardín y la de Raymond Unwin, arquitecto de las ciudades jardines inglesas, que versará sobre El arte y la arquitectura urbanas en el problema de la habitación», a las cuales seguirán otras conferencias que oportunamente han de anunciarse.

Gaceta

Ayer tuvo que ser asistido en el Dispensario del Taulat, ingresando después en el Hospital Clínico, un hombre de unos 60 años que sufrió en la calle de Pedro IV un ataque de hemorragia cerebral, de pronóstico gravísimo.

Vestía pantalón y americana de paño oscuro, alpargatas blancas y gorra de color claro.

Se le hallaron algunas participaciones de la Lotería a nombre de Juan Beneditet.

La Intervención de Hacienda de esta provincia llama a doña Faustina Bensusan, para hacerle entrega de un documento que le interesa.

Entre los establecimientos que honran a Barcelona por su buen gusto artístico e industrial podrá señalarse desde mañana otro en la ronda de San Pedro, número 4, junto a la ya hermosa plaza de Cataluña.

Se trata de una tienda de novedades de las que dan ton a Barcelona.

El obrero Juan Bertran Ortigas, de 19 años, que trabajaba en una obra en construcción de la calle de Cortes, esquina a la de Calabria, tuvo ayer la desgracia de que le cayera encima, desde el quinto piso, una losa de hierro de unos dos kilos de peso, produciéndole una herida en la frente.

Después de asistido en el Dispensario de la Universidad pasó al Hospital de la Santa Cruz.

La sesión de la Junta municipal de vocales asociados para discutir y aprobar el presupuesto extraordinario de 10.000.000 de pesetas con destino a la Exposición Internacional de Industrias Eléctricas, no se celebrará hasta el día 3 o 4 de Noviembre próximo.

El niño de dos años José Soler Llopis, cuyos padres viven en la calle de la Riera Alta, 65, 1.º, 1.ª, tuvo ayer tarde que ser asistido en el Dispensario de la Universidad por presentar intoxicación, producida por haber ingerido en ausencia de su madre una cantidad de bencina.

En el Dispensario de la Universidad, fue ayer asistida Concepción Molet, de 45 años, quien al caerse en el mercado de San José sufrió la dislocación del tobillo derecho, de pronóstico reservado.

Ayer tarde ingresó en el Hospital de la Santa Cruz una mujer de 52 años llamada Vicenta Rafo Cardu, vecina de Vallirana, que presentaba la fractura de la pierna derecha, producida por una caída que sufrió en la montaña.

La Sociedad de operarios confiteros y pasteleros y similares Puertaferrisa, número 16 principal, nos ruega la publicación de las siguientes líneas.

La Sociedad de operarios confiteros y pasteleros en reunión general acordó declarar el boycot a la viuda Cardona, Fontanella, 15, bajos, por ser el único establecimiento que se negó a los acuerdos de patronos y obreros sobre el descanso semanal. Salud y solidaridad.

Telegramas detenidos en la Central de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios:  
 Melilla, Agustina Ullvarri, Sabadell, Emilio Camps, este Liceo, París, M., Balmes, 5, Morat, Ila, Francisco Sánchez Olmo, Diputación, 204, Campanario, José Ojea Reza, Huesca, Roux, café Sulzo.

Varias casas de Nueva York y Chicago han ofrecido al Ayuntamiento encargarse, mediante el pago de una cantidad determinada, de la conservación de las máquinas barranderas y regaderas y de los carruajes destinados al transporte de las basuras.

En la Academia municipal de corte, de San Gervasio, continúa abierta la matrícula para el presente curso.

**Conferencias y reuniones.**

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión hoy, a las nueve y media de la noche.

La reunión que el lunes por la noche debían celebrar en el Pabellón Regio del Parque el Círculo de los Gremios de Sans, el Fomento Comercial de Gracia y el Centro Industrial de San Gervasio, y que tuvo que ser suspendido, tendrá lugar hoy sin otra dilación.

La entidad Cultura Musical Popular celebrará mañana, a las cinco y media de la tarde, junta general reglamentaria, en el domicilio de la misma, Aragón, 257.

La Associació Catalana de Estudiants celebrará junta general ordinaria mañana, a las seis de la tarde, para la renovación de la junta directiva en su local social, Tallers, 68 bis, principal.

El Centro general de expendedores de tocino convoca a los industriales tocinegos de esta ciudad y pueblos agregados, pertenezcan o no a dicho Centro, a la reunión que para tratar del pago del impuesto de Consumos tendrá lugar en el local social, Tallers, 22, mañana, a las cinco de la tarde.

La Junta directiva de la Sociedad de escultores tallistas en madera pone en conocimiento de todos sus asociados que esta Sociedad celebrará reunión general ordinaria mañana, a las nueve de la noche, en su local social, Ariban, 21, interior.

El día 31 de este mes termina el plazo de admisión de instancias para solicitar tomar parte en el concurso que celebrará próximamente la Sociedad Barcelonesa de Amigos de la Instrucción.

**Bolsin mañana.**

Interior, 79'42 dinero; Nortes, 99'95 dinero; Alicante, 94'95 dinero.

**Noticia de los fallecidos el día 28 de Octubre de 1915.**

Casados, 9. Viudos, 5. Solteros, 7. Niños, 7. Abortos, 2. — Nacidos { Varones, 14.  
 Casadas, 7. Viudas, 10. Solteras, 3. Niñas, 5. } Hembras 17.

**VIDA REGIONAL  
 GERONA.**

Mañana se reunirán los reformistas para trazar la línea de conducta que deben de seguir en las actuales circunstancias.

Se ha representado en el teatro la opereta *Eva*, habiendo salido el público satisfecho. La presentación ha sido brillante. Sobresalieron A. Granieri, J. Bertini y E. Patrici y los señores Granieri y Bertini. Está anunciada *The Geisha*.

Promete verse concurrido el certamen de tiro organizado por el Somatén. Habrá ejercicios para todos los gustos. — *El corresponsal.*

**BARCELONA.**

**SAN GINÉS DE VILASAR.** — El sábado último, a primeras horas de la tarde, tres agentes de la Arrendataria de tabacos acompañados del alguacil, practicaron un registro en la casa número 12 de la calle de La Unión, dando por resultado el hallazgo de un kilo de picaduna de contrabando. A esto nada objetaría si no fuera por la forma desconsiderada y poco correcta con que trataron a la única persona que se encontraba en casa, que era una mujer, la que tenía un niño de pecho en los brazos. Además dejaron todos los muebles y enseres en completo desorden, como si el modesto ajuar de un obrero no mereciera ningún respeto.

Mientras jugaban al burro, en el café denominado *a can Jeroni*, liáronse a sillatazos dos individuos, uno de los cuales, llamado Jaime Cirera Ballester, que por cierto llevó la peor parte en el combate, es el cabo de serenos, quien ejerce además como pollizante a sueldo del Municipio. La oportuna presencia de un mozo de la Escuadra puso fin a la lucha, librando de una derrota segura a la pequeña autoridad municipal.

El próximo sábado por la noche, el local de la Sociedad La Estrella, la compañía que dirige el señor Casals y de la que forma parte el primer actor señor Tarrades, de Badalona, pondrá en escena el precioso drama *El redentor*, de Rusiñol, y el no menos interesante *Bruno el lejedor*.

En el Centro Vilanovés la compañía que dirige don Pablo Galbany y de la que forman parte los señores Paterna, Graupere, Lafite y otros, pondrá en escena el mismo día y hora el melodrama *Los pobres de Madrid*, original de don Manuel Ortiz de Pineda. La fiesta dará fin con la chistosísima pieza *Dichós ball de màscaras*.—*El corresponsal*.

## TARRAGONA.

El gobernador civil ha dirigido una circular a los alcaldes y jefes de la guardia civil para que extremen la vigilancia sobre infracción de las leyes de protección a las aves, pues ha llegado a su noticia que se cogen en grandes masas pájaros insectívoros y particularmente golondrinas.

Por este puerto se exportaron durante la pasada semana 5,450 sacos de avellana, contra 8,776 en igual período de 1912.

REUS.—Durante la pasada semana ha reinado actividad en las transacciones de compra-venta de almendra, de la cual se han colocado buenas partidas en grano y mollar, a precios remuneradores para los cocheros y especuladores.

Tocan a su término los trabajos de siembra de cereales y leguminosas en esta comarca. Debido al excelente estado de las tierras, este año dichas labores se han realizado en inmejorables condiciones.

MERCADOS.—Mañana los habrá en las poblaciones indicadas a continuación:  
*Barcelona*: Igualada, San Celoni, Tarrasa, San Feliu Torelló y Villanueva y Geltrú.—  
*Tarragona*: Amposta, Valls y Vilaplana.—  
*Gerona*: Amer, Bañolas, Cassá de la Selva y Vergés.—  
*Lérida*: Balaguer, Mollerusa, Poble de Segur y Pons.

## Espectáculos.

PRINCIPAL.—Para las próximas fiestas de Todos los Santos las funciones que se darán serán todas de carácter extraordinario, combinándose con las obras cómicas catalanas *Els porucs*, *La castanyada* y *La torre dels sustos*, la dramática en cuatro actos *La verge boja* que con aplauso estrenó en Barcelona doña Emilia Baró. Además se pondrá en escena la humorada musical en un acto y cinco cuadros *Tenorio musical*, libro de don Pablo Parellada, música del maestro Barrera, creación cómica del actor don José Santpere.

## El azufre como abono.

Como todas las plantas que el hombre cultiva año tras año, la de patatas padece una porción de enfermedades que conviene suprimir para que la cosecha sea abundante y remuneradora.

El año pasado, deseando un cultivador alemán preservar de una enfermedad sus plantíos de patatas, tuvo la idea de esparcir polvo de azufre por sus campos antes de empezar la plantación. Sabía que salpicando los tubérculos con azufre se obtenía un buen resultado y quiso probar si esparciendo azufre por el campo lograba igual resultado.

Probó y con fortuna. Cuando llegó la época de la cosecha, no solamente recogió tubérculos sanos y de buen aspecto, sino que logró

mayor rendimiento que nunca.

Como era de prever, el resultado llamó poderosamente la atención del que lo obtuvo y de cuantos lo conocieron. Muchos de éstos se hicieron estas preguntas: ¿El aumento de cosecha se debe a que la enfermedad no se ha declarado? ¿Depende de que el azufre ha obrado como un abono para la tierra?

Para averiguarlo no ha faltado un agricultor francés que este año hizo varios ensayos en un campo dividido en varias parcelas. De esos ensayos resulta que allí donde se ha esparcido azufre la cosecha es mayor. Los experimentos se han realizado con plantaciones de patatas y de remolachas y siempre han sido idénticos, es decir, favorables.

## El sexo de Isabel de Inglaterra.

¿A qué sexo pertenecía Isabel de Inglaterra, el más grande de los soberanos de la Gran Bretaña?

Bram Stoker, el conocido escritor inglés, ha logrado acumular un caudal de pruebas convincentes y documentos de autenticidad irrefutables que tienden a confirmar la aseveración de que se trata de un individuo del sexo masculino. Los datos valiosísimos, cuidadosamente adquiridos y ordenados por Stoker, han visto la luz pública recientemente en un libro titulado *Famosos impostores*, editado en Nueva York.

Fue causa de las investigaciones de M. Stoker una antiquísima tradición, aceptada por los habitantes de Bisley, tanto más digna de crédito cuanto que, como es sabido, Isabel vivió en aquel lugar por algún tiempo. Bisley es una población pequeña aislada en los montes de Cotswold, en la parte Oeste de Inglaterra. La casa que allí habitó la que más tarde llegó a ser reina se conserva en la actualidad en las mismas condiciones en que se encontraría cuando ella la ocupaba. En el jardín puede verse un modesto sepulcro de piedra en el cual de público se afirma que descansan los restos de la que fue genuina princesa Isabel.

Cuenta la tradición que aproximadamente por el año 1540, a los siete años de edad, ceso de existir la legítima princesa.

Ello ocurrió a consecuencia de unas fiebres, en días precisamente en que se esperaba la visita del terrible monarca Enrique VIII. Nadie hubiera sido capaz de realizar acto alguno que al soberano pudiese disgustar. A menudo estaba siempre pronta el hacha del verdugo para cercenar cabezas. La que tenía a su cargo el cuidado de la princesa, señora Ashley, en el estado de perplejidad y de terror que le produjo la muerte de la niña, se decidió a buscar otra con quien sustituirla. Ello no fue posible y aceptó un niño a falta de sustituta de su sexo.

El rey hizo una rápida visita al lugar y se marchó contento.

Conforme el sustituto fue creciendo aumentó sus esfuerzos por mantener el engaño. En ello le iba no sólo la tranquilidad y bienestar, sino lo que es más: la vida toda.

Mr. Stoker ha examinado escrupulosamente todos los hechos que en la Historia se registran y no ha encontrado uno solo que desvanezca con la precisa diafanidad la tradi-

ción y sí, por el contrario, muchos que la confirman.

Los hechos que tienden a confirmar que la reina Isabel era un hombre disfrazado de mujer, pueden concretarse en los siguientes puntos:

Primero. Su devoción inquebrantable a la señora Ashley y a su confidente sir Thomas Parry.

Segundo. Su oposición terminante al matrimonio, a pesar de que lo más notable de las cortes europeas se disputasen su mano, y

Tercero. Sus características masculinas bien definidas.

Muchos historiadores han insinuado la sospecha de que un secreto muy grande parecía ligar a la reina Isabel con la señora Ashley y sir Thomas Parry.

Ella les fue siempre fiel y derramó sobre ellos toda clase de beneficios, a pesar de cuantas acusaciones se les hacían.

“Esa conducta—dice miss Strickland—induce lógicamente a la sospecha de que grandes secretos se le habían confiado, secretos sacratísimos que probablemente se relacionaban con la dama y su pasado..”

La propensión de Isabel a rechazar toda proposición de matrimonio llamó considerablemente la atención, tanto más cuanto se trataba de una mujer de buena sociedad a quien era grata la tertulia.

Este punto produjo no poca perplejidad a los historiadores.

En carta al lord almirante Seymour decía Isabel:

“No tengo la menor intención de casarme y si alguna vez llegase a hacerlo, que lo creo imposible..”

Frases semejantes se encuentran repetidas en casi todas sus cartas. ¿A qué aludir con insistencia a la imposibilidad de contraer matrimonio de no haber existido para ello poderosísimas causas?

Si la ambición desmedida, la resolución inquebrantable y la cruel severidad con los enemigos son características del sexo fuerte, hay que convenir que a ese sexo la reina Isabel pertenecía.

Al conde de Esser y a su prima María, reina de Escocia, los envió al patíbulo. Ciertamente que al ser ejecutada la reina María, se emocionó profundamente, pero hay que admitir que su comportamiento en ese caso fue un acto político como muchos otros que má-

tarde realizara.

Repetidas veces puso coloradas las orejas de cortesanos que le causaron disgustos e intimidó a algunos de sus más sabios y atrevidos mensajeros, como lord Burleigh, por sus palabras descompuestas y severas. Y cuando la potencia más temible de Europa—España—, con multitud de aliados, la amenazaba, alentó el valor de sus soldados y marinos. Ningún peligro la halló falta de valor y de energías, que le acompararon inquebrantablemente hasta el fin.

Andaban de noche, vechando el fulgor de las estrellas, y de día bajo los ardientes rayos del sol.

Entre ellos, titiriteros y bohemios de ínfima clase, aquella grácil figura, casi niña, casi mujer, parecía un sarcasmo.

En el circo, cuando trabajaban en los pueblos, deteniéndose hoy aquí, mañana allá, la muchacha saltaba ligera sobre los caballos, con sus grandes ojos negros y su pálida tez de princesita.

Ellos, sin embargo, no la trataban mejor que a los demás. ¿Acaso no eran todos iguales?

Miseros saltimbanquis que andaban de pueblo en pueblo!

Un día, uno de aquellos vagabundos quiso near con ella una broma harto ligera.

La muchacha dió un gran salto hacia atrás, cruzó los brazos, y erguida la cabeza, con arrogancia increíble, lanzóle a la cara su desprecio:

—Miserable!

El titiritero hubo de enfadarse y por venganza le puso un sobrenombre: *Sensitiva*.

El grapo bohemio rió grandemente la ocurrencia y quedó para siempre consagrado.

*Sensitiva*!

## II.

*Lulo* era el payaso de la compañía. Un grande hombre feo como él solo y tan bueno como feo.

*Lulo* tenía sobre los hombros una cabe-

La constitución de su imaginación se hallaba exenta de las debilidades femeninas y estaba dotada de un poder de aplicación genuinamente masculino, decía Roger Ascham, uno de los grandes escritores de la época.

¿Podría una mujer desplegar todas las cualidades mencionadas? Muchas personas afirmarán, indudablemente, que sí; pero es lo cierto que los hechos parecen corroborar que se trataba de un hombre.

P. Brooks.

zota enorme, pero en su pecho palpitaba un corazón más grande todavía.

Un puñetazo de *Lulo* hubiera impuesto respeto en cualquier ocasión.

Todos lo sabían y por eso le trataban con cierto miramiento.

Empero, el gigante *Lulo* fué amigo de la hurafia *Sensitiva*.

¿Era como un padre, un hermano o un amigo?

*Sensitiva* jamás tuvo miedo junto a *Lulo*. Y el Pierrot hercúleo guardaba para ella respetos de caballero y ternuras incomprendibles.

## III.

Una noche el payaso hacía cabriolas en el trapecio, a grande alturas.

Rompióse la cuerda y el golpe fué tremendo.

*Lulo*, so bre la arena que absorbía su sangre, estaba muerto.

Sus compañeros le cargaron, llevándole a un oscuro cuartucho.

Y luego aquella gentuza indiferente le abandonó; allí le dejaron solo, sin ocuparse de nada.

*Sensitiva*, la bohemia delicada, entró llorando. Llevaba algo en la mano.

Un ramo de flores para el payaso muerto. Acercóse al cadáver y le besó en la frente, con un beso largo de agradecimiento y de piedad, de angustia y compasión.

—*Lulo*, mi noble amigo, tú eras el único que sabía cómo se debe tratar a la pobre *Sensitiva*!

### Una lámpara para la niebla.

De America llega la noticia de un descubrimiento que, aunque sencillísimo, de ser cierto, está llamado a prestar excelentes servicios en gran número de casos.

Grande es el número de accidentes de todo género causados por la niebla.

Acaban de hacerse continuadas y minuciosas experiencias en el lago de Indiana y en las costas de una lámpara especial para utilizarla en las nieblas, por densas que éstas sean.

Esta provista de un vidrio de color verde amarillento que da a la luz emitida una gran potencia de penetración a través de la niebla, potencia incomparablemente superior a la luz blanca ordinaria.

La lámpara se completa con un reflector especial destinado a utilizarse más especialmente por los tranvías eléctricos, las locomotoras y los buques.

El reflector consiste en un vidrio parabólico,

co, pulido y azogado, lo mismo que los espejos.

Cerrado de una manera especial, ni el agua ni el polvo pueden ensuciarlo.

Su gran potencia proyecta un gran haz de rayos luminosos y caloríficos y estos últimos, aun con los tiempos más fríos, alejan el temor de que el vidrio se cubra de nieve o de escarcha.

El aparato ha dado, según los experimentadores, los más satisfactorios resultados. Una niebla sumamente densa ha sido literalmente agujereada por el haz luminoso.

Por último, el aparato no es caro, ni sus resultados difíciles de comprobar; pero aun cuando ocurriera lo contrario, no habría ni tiempo, ni dinero mal empleados con sólo pensar que pueden disminuirse las probabilidades de las múltiples catástrofes debidas a las nieblas.

## Servicio telegráfico y telefónico

### de nuestros corresponsales Madrid, provincias y extranjero.

#### Discurso de Ossorio.

Zaragoza, 29 (3'15).

El señor Ossorio y Gallardo ha pronunciado un discurso en el Circulo Conservador, que estaba atestado de público. Versó sobre el momento político y explicó la etapa de mando anterior del señor Maura. Calificóla de etapa gloriosa y analizó los proyectos de ley que se promulgaron.

Culpa a los periódicos del *trust* de la campaña que iniciaron contra Maura, encontrando pretexto en el fusilamiento de Ferrer. Entonces, dice el Gobierno limitóse a cumplir la sentencia. Añadió que el pleito de los conservadores se resolverá muy pronto.

## EXTRANJERO.

### Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

#### Nuestra política exterior.

Paris, 29 (6'30).

*L'Echo de Paris* hace constar con profunda satisfacción que la continuidad de la presente política exterior de España y Francia aseguran la amistad franco-española que seguirán teniendo en cuenta los nuevos ministros. Agrega que estos hermosos resultados son debidos la mayor parte al patriotismo y clarividencia del rey de España.

Asimismo los periódicos *República Francesa*, *Petit Parisien* y *Gil Blas* se felicitan vivamente de la política exterior española creyendo que perseverará siempre en esta voluntad del rey, que la de la mayoría de los españoles y de sus nombres políticos, puesto que a España le ha de ser muy favorable para sus intereses la entente cordiale con Francia. *Excelsior* hace manifestaciones análogas a las de los demás periódicos.

### La cuestión balcánica.

Paris, 20 (10).

*Echo de Paris* dice que los Gabinetes de Viena y Roma harán entender al de Grecia que debe evacuar los territorios que aun ocupa en Albania.

Félix Díaz.

Nueva York, 29 (7'15).

Bryan ha declarado que, a su entender, los Estados Unidos no devolverán a Félix Díaz a las autoridades mejicanas.

A propósito de esto, dicen de Washington que un almirante americano ha recibido la orden de transportar a Díaz en un buque de guerra a Tacona y desembarcarlo donde desee.

### ULTIMOS PARTES

La Gaceta.

Madrid, 29 (10 mañana).

La Gaceta publica:

Nombrando vocales del Consejo de administración del Monte de Piedad de esta corte a don Lorenzo Martín Fresneda y al marqués de Oquendo.

Resolviendo expediente promovido a instancia de varios funcionarios del ministerio de la Gobernación en solicitud de que sean excluidos del escalafón de empleados de este centro los jefes de administración de primera clase cesantes de esta categoría que obtuvieron el destino por elección como ex gobernadores civiles con más de dos años en el cargo.

Derogando la real orden de 30 de Noviembre de 1897, según la cual los hermanos de mozos que han profesado en religión deben reconocerse como no existentes, produciendo, por tanto, la condición de único en favor de los existentes.

Nombrando director general del Cuerpo de inspección médica-escolar a don Manuel de Tolosa Latour.

Concurso para proveer plazas de inspector de médico escolar con arreglo al decreto de 20 de Septiembre último.

Relación número 516 de créditos por obligaciones de Ultramar.

### Los prietistas.—La Molestia Social.

En esta semana se reunirán en el Senado los amigos del señor García Prieto para acordar la línea de conducta que han de seguir.

Los individuos más significados de la Defensa Social proyectan dirigir un mensaje de adhesión al señor Maura que sea al mismo tiempo una condenación contra el Gobierno del señor Dato.

### Interinidad.--La Juventud liberal.

Ha sido nombrado con carácter interino subsecretario de Guerra el general Martín Arrué, habiéndose encargado de la secretaría particular del ministro el teniente coronel señor Puigter.

Esta noche se reunirá la Juventud liberal monárquica en junta extraordinaria.

### Los conservadores.

La directiva de la Junta conservadora, estimando las actuales momentos de suma trascendencia para el partido conservador y desconociendo la actitud de su jefe, don Antonio Maura, aplaza la adopción de todo acuerdo mientras se entrevista con él su presidente y conoce la conducta que aconseja seguir.

Realizada la gestión se reunirá nuevamente la junta directiva para hacer públicas las instrucciones recibidas y, caso de proceder, recaerá sobre ellas en junta general el acuerdo correspondiente.

### Lo que dice Maura.

Por conducto de uno de los exministros que acudieron a la reunión de casa del señor Maura, se ha dicho que el jefe de los conservadores, después de enterarse minuciosamente de cuanto ocurrió durante su ausencia, manifestó el deseo de que a todo trance se mantuviera la unidad del partido conservador, evitando cualquier división en el mismo.